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Maio será marcado por uma série de eventos em comemoração aos 37 anos do município. 
O VX Filó Italiano abre as festividades no sábado, 03/05.    PÁGINAS 8 E 9

Divulgada a programação de 
aniversário de Vila Maria
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ERS 324 -  Distrito Industrial - Vila Maria
Em frente ao Calcário Franceschi

(54) 9 9669 0709

Em defesa do 
Trabalhador e da Trabalhadora Rural!

Rua Jose Miri, 355, Centro -  Fone: (54) 3357-1139

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Camargo/RS

CÂMARA DE VEREADORES DE VILA MARIA

O atendimento pode ser solicitado por e-mail:  pelo  telefone 3359 1685, presencial  ou  pelo site: vilamaria.rs.leg.brcamaravmaria@net11.com.br,

Projetos em discussão e votação: sessões dos dias 31 de março e 07 de abril

Aprovados:
- Projeto de Lei nº 020/2025: instui Campanha para 
aumento de arrecadação do Município para o ano de 
2025, incenva a valorização do Comércio local, instui 
premiação e dá outras providências.
- Indicação n° 06/2025: que o Poder Execuvo juntamente 
com a Secretaria Municipal de Educação e Secretaria 
Municipal de Administração, providenciem, com a máxima 
urgência, a criação dos cargos de psicólogo e assistente 
social para atuação nas escolas da rede municipal de 
ensino, conforme dispõe a Lei Federal nº 13.935, de 11 de 
dezembro de 2019. (Autoria vereadora Erica)
-Indicação n° 07-2025: que o Poder Execuvo analise a 
possibilidade, por meio da Secretaria de Agricultura, pela 
aquisição e distribuição de calcário e cloreto de potássio 
aos pequenos produtores rurais do município, na 
quandade uma tonelada por hectare quanto ao calcário 
e de 180 quilos por hectare no caso de cloreto de 
potássio, ambos limitados a propriedades de até 15 
hectares. (Autoria vereadorWagner)
-Indicação n° 08/2025: Solicita que o Poder Execuvo 
analise a possibilidade de realizar o asfaltamento de todas 
as ruas das áreas industriais 1 e 2, bem como a 
implantação da sinalização de trânsito necessária, visando 
melhorar a infraestrutura viária e garanr mais segurança 
e desenvolvimento para o município.( Autoria vereador. 
Joel)
-Indicação n° 09/2025: que o Poder Execuvo analise a 
possibilidade de alterar o Regime Jurídico dos servidores 
municipais para a concessão de horário especial ao 
servidor portador de deficiência, bem como ao servidor 

que tenha cônjuge, filho ou dependente com deficiência, 
enquadrados nas Leis Federais números 13.146/2015 e 
12.764/2012 e sem necessidade de compensação de 
horário.(Auoria vereadorWagner)

Baixados:
- Projeto de Lei nº 021/2025: Concede revisão geral anual 
aos servidores públicos do Município de Vila Maria.
- Projeto de Lei nº 022/2025: Altera o padrão de 
vencimentos do Emprego Público de Agente Comunitário 
de Saúde, no Quadro Especial de Empregos Públicos e dá 
outras providências.
- Projeto de Lei nº 023/2025: Altera redação do “Caput” 
do Art. 3º, da Lei nº 2.134/2007, que instui o Auxílio-
Alimentação do servidor público municipal de Vila Maria.
- Projeto de Lei nº 024/2025: Altera redação do “Caput” 
do Art. 1º, da Lei nº 3.611, que dispõe sobre o Vale-
Alimentação aos Conselheiros Tutelares.
- Projeto de Lei Legislavo n° 02/2025: Concede revisão 
geral anual aos subsídios dos Vereadores da Câmara 
Municipal de Vila Maria.
- Projeto de Lei Legislavo n° 03/2025: Concede revisão 
geral anual ao |Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários 
Municipais de Vila Maria- RS.
- Projeto de Lei Legislavo n° 04/2025: Concede revisão 
geral anual aos Servidores da Câmara de Vereadores de 
Vila Maria - RS.
- Projeto de Lei Legislavo n° 05/2025: Altera redação do 
“caput” do Art 1° da Lei 4.047/2023 que concede Auxilio 
Alimentação aos Servidores da Câmara de Vereadores de 
Vila Maria-RS.

As sessões plenárias da Câmara de Vereadores de Vila Maria acontecem às segundas-feiras, às 20h

Aprovados:
- Projeto de Lei nº 021/2025: Concede revisão 
geral anual aos servidores públicos do 
Município de Vila Maria.
- Projeto de Lei nº 022/2025: Altera o padrão 
de vencimentos do Emprego Público de Agente 
Comunitário de Saúde, no Quadro Especial de 
Empregos Públicos e dá outras providências.
- Projeto de Lei nº 023/2025: Altera redação 
do “Caput” do Art. 3º, da Lei nº 2.134/2007, 
que instui o Auxílio-Alimentação do servidor 
público municipal de Vila Maria.
- Projeto de Lei nº 024/2025: Altera redação 
do “Caput” do Art. 1º, da Lei nº 3.611, que 
dispõe sobre o Vale-Alimentação aos 
Conselheiros Tutelares.
- Projeto de Lei Legislavo n° 02/2025: 
Concede revisão geral anual aos subsídios dos 
Vereadores da Câmara Municipal de Vila Maria.
- Projeto de Lei Legislavo n° 03/2025 e sua 
Emenda Modificava: Concede revisão geral 
anual ao Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários 
Municipais de Vila Maria- RS.
- Projeto de Lei Legislavo n° 04/2025: 
Concede revisão geral anual aos Servidores da 
Câmara de Vereadores de Vila Maria - RS.
- Projeto de Lei Legislavo n° 05/2025: Altera 
redação do “caput” do Art 1° da Lei 4.047/2023 
que concede Auxilio Alimentação aos 
Servidores da Câmara de Vereadores de Vila 

Maria-RS.

Baixados:
- Projeto de Lei n ° 25/2025: Autoriza o 
Município de Vila Maria a ingressar, como sócio 
fundador, na Associação Turísca da Região das 
Cascatas – ARCA, e dá outras providências.
- Moção n° 04/2025: de Repudio ao Decreto-
Lei nº. 36, de 28 de março de 2025, da 
República Italiana, que impõe restrições 
inéditas ao reconhecimento da Cidadania 
Italiana a descendentes”.(Autoria vereadora 
Érica)
- Moção n° 05/2025: de Apoio ao Projeto de 
Lei 1087/2025 do Governo Federal que isenta 
do Imposto de Renda quem recebe até R$ 5 
mil. (Autoria vereadora Érica)
-Indicação n° 10/2025: Que o Poder Execuvo 
providencie a demarcação e organização das 
vagas de estacionamento para carros e demais 
veículos de passeio, bem como a criação de 
vagas exclusivas para motocicletas no 
Município de Vila Maria, assegurando a correta 
sinalização e distribuição de vagas, com 
especial atenção à criação e manutenção de 
vagas preferenciais para idosos e pessoas com 
deficiência, em locais estratégicos de grande 
circulação, como reparções públicas, 
unidades de saúde, bancos e centros 
comerciais.(Autoria vereador Wagner)

SESSÃO DO DIA 14 DE ABRIL SESSÃO DO DIA 22 DE ABRIL
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA ALIMENTAÇÃO DE MARAU

O mundo vive a chamada era BANI - O termo 
BANI, acrônimo em inglês para “frágil, an-
sioso, não linear e incompreensível”. A cons-

tante busca por resultados, reconhecimento e sucesso 
profissional, muitas vezes com objetivos e metas que 
parecem impossíveis de serem alcançadas. As com-
parações com publicações nas redes sociais. Aquilo 
que era útil ontem já não serve mais hoje. Um cená-
rio pós pandemia que deixou os seres humanos mui-
to mais frágeis, ansiosos e de certa forma também, 
mais inseguros, uma vez que acompanhar tudo o que 
o surge no mundo é humanamente impossível. Mas, 
será que estamos nos lembrando do que faz a vida, de 
fato, valer a pena?

A Páscoa fala sobre morte e vida. Sobre deixar 
para trás o que já não serve e abraçar, com coragem, 
uma nova existência. E isso também pode ser aplica-
do à nossa carreira, aos nossos negócios, porque é por 
meio das escolhas diárias que nos aproximamos das 
pessoas que queremos nos tornar e do legado que de-
sejamos deixar para as próximas gerações.

Quantas vezes você insistiu em permanecer em 
ambientes que te adoecem? Por que querer seguir 
modelos de sucesso que não condizem com a sua rea-
lidade e/ou com aquilo realmente é valor para você?  
É preciso se conhecer para também permitir que algu-
mas ideias, crenças, hábitos “morram” para que uma 
nova perspectiva de sucesso nasça- mais leve, mais 
equilibrada e que te faça de fato feliz.

Porque, no fim das contas, quanta a vida passa, 
não lembramos da meta alcançada, nem dos desafios 
para pagar os boletos. Lembramos das memórias que 
construímos com as pessoas que a amamos, das pe-
quenas vitórias, dos sorrisos sinceros e dos abraços 
recebidos.

Que possamos aprender a apreciar o caminho, res-
peitar nosso próprio ritmo e valorizar o que realmen-
te faz sentido em nossa vida. Afinal, saber aonde se 
quer chegar é importante, mas curtir as vitórias do 
meio do caminho é fundamental.Desejo que a energia 
da Páscoa seja um momento para você se reconectar 
com a sua própria identidade e que possa te inspirar 
a fazer escolhas mais intencionais com aquilo que re-
almente te traz paz, na vida e no trabalho.

PÁSCOA NA ERA BANI

Antônio 
Borella 
De Conto

Ex-prefeito de Marau

Na última coluna publicada neste Jornal fiz 
uma análise do momento que atravessamos 
em nossa cidade, devido ao trânsito e das 

enormes dificuldades que temos que enfrentar. É ló-
gico que num espaço em que posso dispor de 2000 ca-
racteres com espaços, não me é possível desenvolver 
o que realmente quero comentar. Esclareço aqui que 
não estou reclamando da regra que me foi pedida a 
seguir pela editoria desta publicação quinzenal. Foi-
-me pedido que fosse assim, então não tenho  do que 
reclamar. Vamos, pois, voltar ao nosso trânsito.

Como após o jornal circular entre os assinantes, 
publico o teor da coluna no meu face por consequ-
ência recebo manifestações, ora positivas, ora nega-
tivas.  Observo que entre as discordâncias umas são 
realmente porque pensam diferente do que expresso. 
Mas noto que algumas vezes a discordância vem por 
questões ideológicas. Há também os que leem, mas 
não entendem o que foi escrito e são geralmente os 
que leem e já estão com as pedras na mão para lançá-
-las contra o escriba.                

Por exemplo, escrevi, que Marau é uma cidade pu-
jante  com quase, ou já com 50 mil habitantes, mui-
tos carros circulando acima do normal, o que gera um 
problemaço no trânsito e alguém contestou, que “Ma-
rau não é uma cidade gigante” e por isso não precisa 
do estacionamento rotativo. É claro que  que  50 mil 
habitantes não transformam um núcleo urbano em 
gigantesco. Mas, se Marau estivesse localizada numa 
planície, com amplos espaços para expandir-se teria 
mais espaço físico para as suas ruas, avenidas e calça-
das.  Do jeito que estamos não há como solucionar o 
problema. O que há de mais viável para fazer é am-
pliar a Rua Padres Capuchinos, a partir da Rua Da-
rwin Marosin em direção ao Bairro Guadalupe. A que 
custo? E em quanto melhoraria nosso fluxo viário?

Outros aproveitaram para dirigir ofensas à  Ad-
ministração  passada e atual, tendo um que reclamou 
que nunca ouviram a Brigada Militar, que é a que 
mais entende do assunto sem saber que o Conselho 
Municipal de Trânsito tem como Presidente, o Capi-
tão da Brigada Militar Rudimar Aires. 

E ainda falta comentar sobre o estacionamento Ro-
tativo.

AINDA O TRÂNSITO

Janielen 
Pissolatto

Administradora e 
Estrategista 
de Marca Pessoal

Miriam
Frosi
Contadora. Atua na área de 
perícia contábil.
Professora do Curso de 
Ciências Contábeis da 
Faculdade CESURG/Marau

Toda vez que se fala em prestação de contas 
e transparência, de certo modo, se está falan-
do em contabilidade. A corrupção, as frau-

des, a perda da credibilidade, podem refletir a falta 
de controle e de prestação de contas. A contabilida-
de se torna fundamental neste momento de crise e 
grandes mudanças no cenário econômico e financei-
ro.Nesta linha, é uma profissão que exige dedicação 
e atualização constante nas suas mais diversas áre-
as de atuação, como exemplo atual, temos a reforma 
tributária em foco. 

O Projeto de Lei Complementar (PLP) 68/2024, 
que regulamenta a reforma, foi aprovado pelo Con-
gresso Nacional em dezembro de 2024. A reforma 
tributária tem por objetivo simplificar a cobrança de 
impostos sobre o consumo, no entanto, não significa 
que haverá redução por parte dos tributos, como es-
perado pela maioria dos contribuintes.

Hoje a contabilidade é vista como uma profissão 
de muitas oportunidades para os profissionais que 
poderão atuar na auditoria contábil, no planejamen-
to financeiro, no planejamento tributário, na perícia 
contábil, na gestão pública, na gestão de custos e ou-
tras áreas importantes que a contabilidade oferece. 
A própria IA pode processar dados de forma rápida 
identificando e auxiliando na tomada de decisões, 
no entanto, não dispensa o “pensar” crítico do pro-
fissional.  

No cenário atual, o contador que já foi visto 
como um “guarda livros” passa a exercer um pa-
pel importante na vida dos empresários. A função 
básica do contador de produzir informações úteis 
aos usuários passa a ser ampla e fundamental para 
todo empresário que realmente deseja reduzir cus-
tos e despesas, almejando o tão esperado lucro, ob-
jeto principal das entidades.

Dessa forma, a contabilidade, oferece segurança 
e credibilidade para aqueles que desejam trabalhar 
com transparência e credibilidade no mercado, da 
mesma forma, que oferece grandes oportunidades 
para o profissional da área.  

 

CONTABILIDADE NO CENÁRIO ATUAL
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MIX DE COBERTURA

Esta prática que vem ganhado a cada ano mais espaço e im-
portância dentro da agricultura sustentável, nada mais é do 
que integrar diferentes espécies de plantas de cobertura, es-

tabelece-se uma rede de raízes diversificadas, formando bioporos 
que regulam os fluxos de ar e água, proporcionando um ambiente 
propício para o desenvolvimento das plantas e melhorando a ca-
pacidade de retenção hídrica no solo.

Vantagens da utilização dos mix
• Aumento da biodiversidade: a mistura de espécies pro-

move diversidade biológica no solo.
• Exploração radicular variada: diferentes hábitos de cres-

cimento ampliam a exploração do solo.
• Renovação natural de nutrientes: contribuindo para a fer-

tilidade.
• Ciclagem eficiente de nutrientes
• Cobertura permanente do solo: plantas de cobertura 

mantêm o solo coberto, melhorando sua qualidade.
A adoção dessa mistura, juntamente com a prática de aduba-

ção verde, oferece benefícios superiores quando comparada ao 
cultivo de uma única espécie. Veja alguns exemplos na Tabela 1.

Coasa atualiza selo por uso 
de energia renovável

Pelo terceiro ano consecutivo, a Coasa 
reforça o seu comprometimento com a 
sustentabilidade e com uma prática que 

exalta a intercooperação. No dia 31 de março, 
a cooperativa recebeu o certificado que asse-
gura a renovação do uso do Selo de Energia 
Renovável. O reconhecimento foi concedido 
por meio de avaliação e certificação realizada 
pela Coprel, cooperativa de eletrificação se-
diada em Ibirubá e com abrangência regional.

O selo evidencia que a Coasa utiliza ener-
gia limpa em suas atividades proveniente de 
fontes renováveis e incentivadas. Essa ener-
gia é gerada a partir de usinas hidrelétricas 
de baixo impacto ambiental, eólicas e solares. 
O certificado garante que a prática contribui 
para o desenvolvimento de uma matriz ener-
gética mais sustentável, promovendo a re-
dução dos Gases de Efeito Estufa (GEE). No 
período de janeiro a dezembro de 2024 a re-
dução da emissão desses gases foi de 141,246 
toneladas de dióxido de carbono (tCO2). A 
tonelagem demonstra redução significativa 
em relação a última certificação, que foi de 69 
toneladas, em 2023. 

O cálculo foi realizado com base no rela-
tório do GHG Protocol, regulado pela Fun-
dação Getúlio Vargas, que utiliza métodos e 
diretrizes padronizadas globais para medir e 
gerenciar as emissões de gases de efeito estu-
fa. O protocolo possui validade internacional 
e toma por base a emissão de GEE para aten-
dimento da carga no SIN. 

Nove unidades contempladas com a 
geração de energia renovável

A Coasa possui autoprodução de energia 
por painéis fotovoltaicos na Sede Adminis-
trativa, no Supermercado Coasa e na Uni-
dade de Recebimento de Grãos do Engenho 
Grande em Água Santa; e nas Unidades de 
Recebimento de Grãos de Camargo, Casei-
ros, David Canabarro, Lagoa Vermelha, Ma-
rau (Laranjeiras) e Santo Antônio do Palma. 
Além disso, a cooperativa compra energia 
do Mercado Livre de Energia para as Unida-
des de Recebimento de Grãos de Água Santa 
(Saída para Tapejara), Casca, Gentil, Lagoa 
Vermelha, Santa Cecília do Sul e de São José 
do Ouro.

O selo evidencia que a Coasa utiliza energia limpa em suas atividades 

Ervilhaca: uma planta de cobertura excepcional para o sistema
A ervilhaca (Vicia sativa) é uma leguminosa anual de inverno, 

que vem destacando-se pelo seu excelente potencial para produ-
ção de fitomassa e no fornecimento de nitrogênio para a cultura 
seguinte. Uma de suas características mais importante é a capaci-
dade de fixação de nitrogênio. Além de aumentar o fornecimento 
de nitrogênio para a cultura subsequente, a ervilhaca também ofe-
rece cobertura ao solo, ajudando a minimizar a erosão. A planta é 
capaz de produzir uma biomassa que fornece aproximadamente 
140 Kg/ha de nitrogênio (N), 30 Kg/ha de fósforo (P) e 110 Kg/ha 
de potássio (K).  Além disso, a ervilhaca como planta de cobertura, 
tem papel fundamental, na supressão da população de plantas da-
ninhas, devido a cobertura que proporciona ao solo. No entanto, é 
importante notar que a ervilhaca é uma planta exigente em pH do 
solo, sendo necessária a correção do solo para garantir seu desen-
volvimento adequado. As múltiplas vantagens de sua utilização a 
tornam uma alternativa atraente para ser incorporada nos sistemas 
de cultivo agrícola.

ERVILHACA: UMA PLANTA DE COBERTURA 
EXCEPCIONAL PARA O SISTEMA

Começou no dia 1º de abril o período 
para a Declaração Anual de Rebanho 
referente ao ano de 2025. O prazo se 

encerrará em 30 de junho. Trata-se de uma 
obrigação sanitária de todos os produto-
res rurais gaúchos detentores de animais. 
Segundo o coordenador da Inspetoria da 
Defesa Agropecuária de Marau, Maurício 
Flores, em Vila Maria 433 produtores de-
vem registrar seu rebanho. O órgão também 
abrange os municípios de Camargo e Nova 
Alvorada, além de Marau e Vila Maria.  

A Declaração Anual de Rebanho conta com 
um formulário de identificação do produtor 
e características gerais da propriedade. Des-
de 2023, a declaração pode ser feita direta-
mente pela internet, em módulo específico 
dentro do Produtor Online. 

Caso prefira, o produtor também pode 
fazer presencialmente nas Inspetorias ou 
Escritórios de Defesa Agropecuária. Em Ma-
rau, a inspetoria fica situada na Rua Vitorio 
Tessaro, e atende de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 12h e das 13h30 às 17h30.

Aberto prazo para entrega da 
Declaração Anual de Rebanho
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COPA MISTA DE FUTSAL MUNICIPAL!
Vem aí a 3ª rodada da 
COPA MISTA DE FUTSAL MUNICIPAL!
Vem aí a 3ª rodada da

Na noite do feriado de 21 de abril, o Ginásio Municipal de Esportes Dornelio Francisco 

Comunelo foi palco de mais uma rodada eletrizante da primeira fase da Copa Mista de 

Futsal Municipal – categorias feminina e masculina. Confira os placares da noite:

Gurias da VM
Fera das
Quadras4 0

Time 10 América7 0

Feminino

Masculino

Sport Club
dos Veio

Sem
Pressão3 5

Tarimba FC2 Patrolas/Sítio 
Arena Paintball 5

Real
Matismo2 Atlético 1

No próximo domingo, dia 27 de abril, o Ginásio Municipal de Esportes Dornélio Francisco 

Comunelo será novamente palco de grandes disputas entre as equipes do nosso futsal, 

nas categorias feminino e masculino!

Próximos confrontosPróximos confrontos

18h - masculino 

18h50 - feminino 

19h40 - masculino 

20h30 - feminino

21h20 - masculino 

Bar Sem Lona
Patrolas/Sítio 
Arena Paintball

Futebol Delas Aliadas Futsal

La Fúria Atlético

Gurias da VM Elite 5

Sem Pressão Juventus
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GENTIL

Administração entrega caminhão 
caçamba à Secretaria de Obras

A Administração Munici-
pal de Gentil, por meio 
do prefeito Adelar José 

Silvestri, realizou na segun-
da-feira, 14/04, a entrega de 
um caminhão caçamba para a 
Secretaria de Obras, Estradas, 
Serviços Públicos e Viação. O 
veículo foi adquirido com re-
cursos de emenda parlamentar 
do deputado federal Marcelo 
Moraes e da deputada estadu-

al Kelly Moraes, no valor de R$ 
500.000,00, somados a uma con-
trapartida de R$ 175.000,00 do 
município.

Com foco na renovação da 
frota, essa é a terceira entrega de 
máquinas e veículos para as se-
cretarias municipais: primeiro, 
foram entregues dois tratores 
para a Secretaria de Agricul-
tura; depois, dois automóveis 
zero quilômetro para a Secreta-

ria da Saúde; agora, o caminhão 
caçamba para a Secretaria de 
Obras.

O prefeito Adelar destacou a 
relevância do novo equipamen-
to. “Esse caminhão caçamba 
chegou em boa hora. Será uti-
lizado para melhorar o trans-
porte de cascalho nas nossas 
estradas. Esperamos, com isso, 
agilizar os serviços e melhorar 
a qualidade das vias de acesso”. 

Investimento foi de R$ 500.000,00 somados a uma contrapartida de R$ 175.000,00 do município

Montauri promove fesvidades 
para comemorar os 37 anos 

 município de Montauri celebra, no dia 9 de maio, os 37 anos Ode emancipação políco-administrava. Para celebrar, a 
Administração Municipal promove fesvidades, com início no 

dia 26 de abril e que seguem até o fim do mês de aniversário. Entre os 
eventos previstos estão o Jantar Italiano na Linha 17 São Pedro, Sessão 
Solene, missa em ação de graças, o 12° Seminário do Leite, entre 
outros. Confira a programação completa ao lado: 

26/04 – 27° Jantar Italiano 
Local: Comunidade Linha 17 São Padro 
Animação: Grupo Sem Fronteiras 
Início: 19h30 

03/05 – Festival da Massa 
Local: Linha 12 – São José 
Animação: Musical Magia 
Início: 19h30 

08/05 – Sessão Solene da Câmara de Vereadores Bolo Comemorativo 
Local: Salão Paroquial de Montauri 
Animação: Matheus Lodi e Grupo 
Início: 19h30 

09/05 – Feriado Municipal 
09/05 – Abertura do 5° Campeonato Municipal de Bochas 
Local: Parque Municipal de Eventos 
Início:17h30 

10/05 – Missa em Ação de Graças 
Local: Igreja Matriz de Montauri 
Início: 19h30 

10/05 – Baile do Município (entrada franca) 
Local: Salão Paroquial 
Início: 21h 
Animação: Grupo Novo Embalo e logo após Banda Champion 

16/05 – Evento em Homenagem ao Dia das Mães 
Local: Centro Municipal de Eventos 
Início: 19h 
Organização: Igreja Assembleia de Deus e Coordenadoria da Mulher

17/05 – Café Colonial 
Local: Comunidade Linha 12 – Nossa Senhora das Graças 
Animação: Neimar e Grupo Marca Pampeana 
Início: 19h30 

29/05 – 12° Seminário do Leite 
Local: Centro Municipal de Eventos 
Início: 19h30

PROGRAMAÇÃO

O prefeito de Gentil, 
Adelar José Silves-
tri, visitou diversas 

obras em andamento no 
município. Entre elas, des-
tacam-se: o nivelamento 
da estrada para pavimen-
tação de mais um trecho 
da ERS-458, entre Gentil e 
a BR-285; o patrolamento 
de estradas vicinais; e o cal-
çamento de ruas na cidade.

“É uma satisfação po-
dermos dar continuidade 
ao trabalho iniciado pela 
administração anterior. A 
meta, ainda neste ano, é 
concluirmos mais um tre-
cho de asfalto, até o Parque 
Municipal de Eventos, e 
finalizarmos o calçamen-
to, já iniciado em diversas 
ruas da cidade”, destacou 
Adelar.

Patrolamento de estradas e calçamento de ruas estão entre os serviços

Prefeito acompanha 
obras em andamento 
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Rua Getúlio Vargas, 276  - Fone: (54) 3359 1120

Downhill Urbano: MTB Extremo 
será disputado na cidade 

CASCA

Casca sediará, nos 
dias 03 e 04 de 
maio, o Downhill 

Urbano, única etapa reali-
zada no Rio Grande do Sul 
em 2025. Será disputado 
o MTB extremo em uma 
pista montada dentro da 
cidade. Os melhores pi-
lotos do sul do Brasil e de 
outras regiões disputarão 
nas seguintes categorias: 
Elite, Junior, Sub 30, Mas-
ter, Estreantes, Municipal 
– pilotos novatos que não 
participam do campeonato 
normalmente e Mini-DH. 
Para as categorias mini DH 
e municipal será feita uma 
pista paralela, diferente 
das categorias oficiais.

As inscrições ante-
cipadas com desconto 
podem ser feitas via pix 
- (51999672742), até o dia 
30 de abril, e o comprovan-
te deverá ser enviado no 
whats -51-999672742, para 
validar a inscrição. Os valo-
res são os seguintes: atletas 
de todas as categorias R$ 
130,00, aletas de todas as 
categorias R$ 160,00 - mu-

nicipal R$ 100,00. Também 
serão aceitas na data e local 
do evento, com acréscimo 
do valor. Os 100 primeiros 
pilotos inscritos receberão 
uma camisa especial. Con-
fira a programação: 

3 DE MAIO
SÁBADO
8h até às 10h30min - Ins-

crições e entrega da nume-
ração;

10h às 11h30min – trei-
nos livres;

13h às 16h – treinos li-
vres todas as categorias.

4 DE MAIO
DOMINGO
7h – Concentração
08h até 10h30 - Inscrições 

e entrega da numeração;
7h30 às 8h30 – treinos li-

vres todas categorias;
10h30 às 11h30 – treinos 

livres todas categorias;
13h – tomada de tempo 

qualificatória;
15h – tomada de tempo 

final.

Evento tradicionalista acontece de 24 a 27 de abril, no Parque Municipal

Começou o XI Rodeio 
Nacional de Casca

Disputas serão realizadas nos dias 3 e 4 de maio, em Casca

O XI Rodeio Nacional de Casca é 
uma celebração das tradições 
campeiras e artísticas do Rio 

Grande do Sul, que envolve competi-
ções de laço, provas de laço em dupla, 
além de apresentações culturais como 
danças típicas e música tradicionalis-
ta. 

Organizado pelo CTG Laço da 
Amizade, com apoio do Poder Públi-
co, o evento acontece de 24 a 27 de 
abril de 2025, no Parque Municipal 
Árcido Perin, e terá mais de R$ 100 
mil em prêmios para os competido-
res. A programação iniciou na quinta-

-feira, 24, às 9h com as provas de laço 
na campeira. A artística começa nesta 
sexta-feira, 25, quando também ocor-
re o 1º Encontro de Gaiteiros, no CTG 
Laço da Amizade, a partir das 19h.

A abertura oficial, com a presença 
de autoridades, será às 17h do sábado, 
27. No domingo, 28, além das apre-
sentações artísticas e campeiras, terá 
também a presença do Vovô Tunico 
no parque, interagindo com o público.

A programação completa do XI 
Rodeio Nacional pode ser conferida 
na página @rodeio_nacional_de_casca 
ou do @ctglacodaamizadecasca.
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VILA MARIA

03/05 (sábado) – VX Filó Italiano
Local: Comunidade de São José | Horário: 19h30
Animação: Família Girelli
09/05 (quinta-feira) - Inauguração da nova ponte
Local: Comunidade de Santa Catarina | Horário: 09h
09/05 (quinta-feira) - Bolos de Aniversário – 37 anos de Vila Maria
Local: Ginásio Municipal de Esportes | Horário: 15h
Com apresentações culturais
10/05 (sábado) - Campanha de Conscientização sobre o Descarte Correto de Lixo
Local: Praça Municipal | Horário: 08h
Realização: Coordenadoria de Meio Ambiente e Entidades
10/05 (sábado) - Jantar Baile das Invernadas
Local: CTG Francisco Vitor Maroni | Horário: 20h
Animação: Grupo Matizes
11/05 (domingo) – Missa de Ação de Graças
Local: Igreja Matriz | Horário: 9h
Participação: Coral Municipal de Vila Maria
16 e 17/05 (sexta e sábado) – 7ª Trilha Piratas do Tarimba
Local: Parque Municipal de Eventos | Horário: 18h
Recepção das equipes
17/05 (sábado) – 1º Festival do Leitão Assado
Local: Comunidade de Linha 18 Roso | Horário: 20h
Animação: Alberi e Banda Dimensão
24/05 (sábado) - Final da Copa Mista de Futsal
Local: Ginásio Municipal de Esportes | Horário: 15h
24/05 (sábado) - Confraternização e premiação da Copa Mista
Local: CTG Francisco Vitor Maroni | Horário: 19h
Organização: CTG Francisco Vitor Maroni
25/05 (domingo) – Culto
Local: Igreja Evangélica Assembleia de Deus | Horário: 19h
Participação: Coral da UFADEVIMA e Banda
28/05 (quarta-feira) – Sessão Solene da Câmara de Vereadores
Local: Auditório Municipal | Horário: 19h
31/05 (sábado) – 1ª Missa Italiana e Jantar Italiano
Local: Salão Paroquial | Horário: 19h
Logo após, grande Baile do Município com a Banda Nave Som
Entrada gratuita

VX Filó Italiano abre as festividades de aniversário

O município de Vila Maria está com 
vagas abertas para três cursos pro-
fissionalizantes, disponibilizados 

por meio da Consulta Popular de forma 
gratuita. As formações fazem parte do 
Convênio Estadual 4966-2024 e são via-
bilizados através de uma parceria entre o 
Governo do Estado do Rio Grande do Sul, 
por meio da Secretaria de Desenvolvimen-
to Social, e a Administração Municipal de 
Vila Maria, através da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e Turismo e Facul-
dade Cesurg. 

O objetivo é oferecer oportunidades de 

capacitação a pessoas em situação de vul-
nerabilidade social, com público preferen-
cial de mulheres e jovens com idades entre 
16 e 29 anos.

Inscrições podem ser feitas na Secreta-
ria de Desenvolvimento, junto à Prefeitu-
ra, no CRAS ou na ACIVI, mediante apre-
sentação dos seguintes documentos: cópia 
da identidade e CPF; comprovante de re-
sidência atualizado; declaração de escola-
ridade; carteira de trabalho (caso possua). 

As aulas serão ministradas uma ou duas 
vezes por semana, no Auditório Municipal 
Félix Rocco Cristan.

Programação segue durante o mês de maio, quando o município completa 37 anos

Plantando esperança, colhendo desenvolvimento

O mês de maio será marcado por uma série de eventos 
culturais, religiosos, esportivos e festivos em comemo-
ração aos 37 anos de emancipação político-administra-

tiva de Vila Maria. 
A Administração Municipal e a Câmara de Vereadores, junto 

com diversas entidades locais, prepararam uma programação 
para a comunidade celebrar a data, a iniciar pelo VX Filó Italia-
no na comunidade de São José no sábado, 03/05. 

Confir a  programação ao lado.

Cursos profissionalizantes estão com vagas abertas 
Confira os cursos disponíveis:

- Empreendedorismo Básico e Plano de 
Negócios - 25 vagas - carga horária de 22h - 
Das 19h às 22h10;

- Marketing Digital e Redes Sociais para 
Empreendedores - 25 vagas - carga de 22h - 
Das 19h às 22h10;

- Gestão Financeira para Pequenos Negó-
cios - 50 vagas - carga de 22h - Das 18h50 às 
22h30.
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Abertas as inscrições para o 1º Festival 
Regional de Música Autoral

Um grande encontro de intér-
pretes, compositores e apre-
ciadores da música acontecerá 

na Casa da Cultura de Marau no dia 
17 de agosto de 2025. O 1º Festival Re-
gional de Música Autoral já está com 
as inscrições abertas, e seguem até 20 
de maio. 

O link do formulário online de 
inscrição está disponível no perfil do 
Instagram do projeto (ww.instagram.
com/festivaldemusicaautoral).

Podem se inscrever músicos de 

todo o Rio Grande Sul, sendo que a 
prioridade na seleção será para mora-
dores dos municípios do entorno de 
Marau (Regiões da Serra e Produção). 
Todos os dados sobre regras, critérios, 
premiação e demais informações estão 
no regulamento, que pode ser acessa-
das por link também disponibilizado 
no perfil do Instagram.

O 1° Festival Regional de Música 
Autoral tem financiamento da Políti-
ca Nacional Aldir Blanc de Fomento à 
Cultura - PNAB/RS.

MARAU

Formuláriode inscrição está disponível no perfil do projeto no Instagram



JORNAL FATO REGIONAL -  25 DE ABRIL DE 2025 11               

em dois endereços
|

(54) 9 9191 2200

Alopecia androgenética 
é a forma mais comum 
de queda capilar pro-

gressiva, afetando tanto homens 
quanto mulheres. Silenciosa e 
muitas vezes negligenciada, essa 
condição vai muito além de uma 
questão estética: é um sinal do 
corpo pedindo atenção.

O que é?
É uma condição genética e 

hormonal que causa o afi namen-
to progressivo dos fi os, levando 
à calvície parcial ou total com 
o passar do tempo. Ela é causa-
da principalmente pela ação da 
dihidrotestosterona (DHT) sobre 
os folículos capilares, tornando-
-os cada vez mais fracos e fi nos.

Homens e Mulheres: 
apresentações diferentes

•Nos homens, inicia-se ge-
ralmente nas entradas e coroa, 
avançando com o tempo. O pa-
drão é mais agressivo e rápido.

•Nas mulheres, ocorre um 
afi namento difuso no topo da 
cabeça, mantendo a linha fron-
tal. Muitas vezes é confundida 
com outras causas de queda, 
atrasando o diagnóstico.

Sinais de Alerta
•Redução no volume capilar 

geral
•Fios mais fi nos e frágeis
•Alargamento da risca no 

topo da cabeça (mulheres)
•Maior visibilidade do couro 

cabeludo
•Histórico familiar de calvície

Por que é tão importante o 
diagnóstico precoce?

Porque a alopecia androgené-
tica é progressiva. Isso signifi ca 
que quanto mais cedo for de-

tectada, maiores as chances de 
controle e recuperação parcial 
da densidade capilar. O trata-
mento tardio pode levar à perda 
irreversível de folículos. O trata-
mento exige estratégia e conti-
nuidade.

•A avaliação tricológica é 
fundamental para identifi car o 
grau da condição.

•O tratamento pode incluir 
cosméticos específi cos, suple-
mentação, uso de medicamentos 
tópicos e orais, aparelhos de fo-
tobiomodulação e terapias inte-
grativas, dependendo do estágio 
e das causas associadas.

•O acompanhamento profi s-
sional constante é essencial para 
ajustar as estratégias conforme a 
evolução.

Atenção aos detalhes 
faz a diferença

Muitas pessoas tratam a que-
da de cabelo como algo passagei-
ro. Porém, quando o problema 
tem fundo genético e hormonal, 
não basta esperar melhorar so-
zinho. A observação atenta dos 
primeiros sinais pode evitar da-
nos irreversíveis.

A mensagem é clara: Queda 
de cabelo persistente e afi na-
mento dos fi os não são normais. 
Procure um profi ssional qualifi -
cado e cuide da sua saúde capi-
lar com responsabilidade e cons-
tância.

Odontologia estética e reabilitação oral

MAURÍCIO PELLE
CRO-RS 14150

(54) 3342 0951      
(54) 98442 2223

Avenida João Posser, 485 |Marau RS

| Especialista em prótese dentária e endodona
| Atuação em seis municípios
| Odontologia de precisão

Alopecia Androgenética: 
O Silêncio Que A Cabeça Grita

Renata Matiasso
Tricologista e Especialista em Nutrição Capilar
Localização: Marau/RS 
WhatsApp: 54-99224-7860 
Instagram: @renatamatiasso_
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Estresse e atividade física 

Estresse Agudo: É a reação na-
tural diante de um novo desafi o, 
fi gurando como a forma mais co-
mum de estresse. Normalmente, 
são eventos isolados que não têm 
impacto contínuo no organismo. 
Esse tipo de tensão ensina o cor-
po a reagir em situações futuras e 
é considerado saudável.

Estresse Agudo Episódico: É 
quando o estresse agudo aconte-
ce com frequência. Nesse tipo, o 
indivíduo tem preocupação em 
excesso, é pessimista e fi ca ansio-
so sem motivos aparentes. Além 
disso, ele entende as pressões 
como parte da vida e acaba de-
senvolvendo quadros de gastrite, 
úlcera e outras doenças.

Estresse Crônico: É a tensão 

constante, que nunca desapare-
ce. Nesse tipo, a pessoa também 
se habitua com ele e acha que faz 
parte de quem ela é. O estresse 
crônico advém de experiências 
traumáticas na primeira infância, 
que são internalizadas e afetam a 
personalidade, a visão de mun-
do, a crença, entre outros fatores 
da vida do indivíduo.

E o Exercício Físico entra como 
uma excelente ferramenta para 
manter a saúde e uma boa quali-
dade de vida. E não é só o corpo 
que ganha disposição com a prá-
tica: o bem-estar mental também 
é estimulado por ela. Ao se exer-
citar, a circulação sanguínea cor-
poral aumenta, promovendo di-
versos benefícios, como melhora 
do sistema imunológico, pressão 
arterial e saúde do coração.

 Fazer exercício ainda ajuda 
no processo de produção e libe-
ração da endorfi na na glândula 
hipófi se, aumentando o senti-
mento de felicidade, relaxamen-

to e bem-estar. A endorfi na é um 
neuro-hormônio fabricado pelo 
organismo que promove benefí-
cios ao corpo, como melhora no 
humor, aumento da disposição, 
alívio de dores e ainda libera ou-
tros hormônios inibidores do es-
tresse. 

Os exercícios físicos mais indi-
cados para mandar a tensão pra 
longe são os que exigem concen-
tração e equilíbrio. Assim, o pra-
ticante fi ca voltado ao momento 
presente e consegue de fato rela-
xar. Conheça algumas atividades 
que são ótimas para combater o 
estresse. 

Correr, Pedalar, Musculação, 
Escalar, Nadar, Praticar artes 
marciais e atividades coletivas, 
onde você tenha contato com 
outras pessoas.E agora vai conti-
nuar andando estressado ou vai 
aliviar essa tensão? 

Lembre de procurar ativida-
des que você sinta prazer para 
gerar o habito!! Cuide do seu cor-
po, movimente-se!!

(54) 9 9969 7016 (54) 3342 7887

Rua Alberto Borella, 231, sala 101 - Centro | Marau / RS

@cadenodontologia

Cuidar de você é nossa maior missão!

m um mundo onde a primeira impressão conta muito, um sorriso saudável e harmônico 

E é mais do que estética: é autoestima, confiança e qualidade de vida!Na Caden 
Odontologia, oferecemos um atendimento exclusivo e personalizado, focado em 

excelência e tecnologia de ponta, com uma equipe de especialistas altamente qualificados. 

De reabilitações completas e implantodontia de alto padrão a harmonização orofacial e 
odontopediatria humanizada, nossa missão é proporcionar resultados impecáveis, unindo 
ciência e cuidado.Se você valoriza um atendimento diferenciado e tratamentos de última 

geração, venha viver a experiência Caden Odontologia. 

AGENDE SUA CONSULTA E DESCUBRA O QUE OS NOSSOS 
ESPECiALiSTAS PODEM FAZER POR VOCÊ.

Um sorriso bem cuidado abre portas, 
impulsiona carreiras e eleva sua imagem pessoal!

Jonas Casa - Educador Físico

Retornando ao assunto 
da última coluna, fa-
larei hoje sobre os três 

tipos de estresse: 
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Alinhe seu Negócio e Multiplique seu Faturamento

No mundo dos negócios, a busca por 
crescimento e inovação é constante. 
Cada vez mais, empreendedores 

estão descobrindo os benefícios da Mento-
ria Sistêmica Empresarial, uma abordagem 
que vai além do simples aconselhamento e 
se aprofunda nas dinâmicas internas da or-
ganização.

Eu Lorien Dassi, Terapeuta e Mentora 
Sistêmica Empresarial, venho compartilhar 
apenas uma das experiências vividas por 
um mentorado. O seu negócio enfrentava 
diversos desafios, tanto na contratação de 
mão de obra quanto na retenção dos bons 
funcionários que já estavam fazendo parte 
do negócio e principalmente no alinhamen-
to da equipe de vendas no projeto de um 
“Condomínio Fechado”. 

Identificamos quais eram os ajustes ne-
cessários da cultura organizacional da em-
presa, diminuindo significativamente a 
quantidade de conflitos, alinhamos a equi-
pe de vendas com maior força de atuação 
para o publico ideal. Definimos o “poder” 
do valor de venda de cada imóvel ofertado 
pela construtora.

 Através de técnicas que definimos os 
preços de vendas desses imóveis conforme 
o poder de compra do cliente, gerou uma 
venda rápida, com mais lucratividade sem 
tanto esforço e baixo investimento para ob-
ter esses resultados.

Esses e tantos outros benefícios que são 
inúmeros podendo transformar seu negó-
cio, seu projeto de vida a até sua carreira.

Você acredita que essa melhoria seria 
possível gerar melhores resultados no seu 
negócio?

Você compreende que isso mudaria seu 
negócio?

Se eu pegasse na sua mão e te ajudasse 
a passar por esse momento. Colocasse uma 
luz, avançar mais, te mostrar o caminho.
Você acredita que possa ter o resultado que 
busca? Se você está pronto para experimen-
tar os benefícios da Mentoria Sistêmica Em-
presarial, não perca tempo! Junte-se a nós e 
descubra como podemos ajudar a você e a 
sua empresa a alcançar maior lucratividade, 
reter talentos, construir uma cultura orga-
nizacional forte, engajar sua equipe e obter 
resultados exponenciais.

Lorien Dassi
Mentora; formada em Administração

Entenda como você pode transformar seu negócio, seu projeto de vida a até sua carreira
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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CASCA

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

MONTAURI

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CAMARGO

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Montauri

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Camargo

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Casca

Sessão do dia 14 de abril de 2025 

1. Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 23/2025, que 
altera a Lei nº 2018/2021 que institui o programa de incen-
tivo para realização de serviços para construções relaciona-
das à cadeia produtiva de aves, suínos e produção de leite, 
autoriza o Poder Executivo a conceder incentivo aos produ-
tores rurais/empresários do município, e dá outras provi-
dências. – Aprovado. 
2. Moção nº 03/2025, em apoio à mobilização contra o co-
lapso dos serviços prestados pelo IFRS – Campus Sertão, de 
autoria do Vereador Alcione Rodrigues. - Aprovada. 

Sessão do dia 22 de abril de 2025

1. Entrada do Projeto de Lei nº 24/2025, que autoriza o Po-
der Executivo Municipal a receber do estado bem móvel 
em doação e dá outras providências. 

Sessão do dia 14 de abril 

– Expediente:
Ofi cio GP 045-2025, Manifestação sobre o andamento do cumprimen-
to das Emendas Impositivas.

– Ordem do Dia:
Em única discussão e votação:
Projeto de Lei nº 10, de 04 de abril de 2025, de autoria do Poder Exe-
cutivo, que autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar despesas 
para a realização da programação em comemoração ao Aniversário 
do Munícipio de 26/04/2025 a 01/06/2025 e dá outras providências.

Sessão do dia 21 de abril 

- Expediente
Leitura do Projeto de Lei nº 011, de 14 de abril de 2025, de autoria do 
Poder Executivo Municipal, que “Autoriza o Município de Montauri 
a ingressar, como sócio fundador, na Associação Turística da Região 
das Cascatas – ARCA, e dá outras providências”.

- Ordem do dia
Não constam proposições para deliberação.

A sessão ordinária 
da Câmara de Ve-
readores de Ma-

rau, excepcionalmente 
realizada na noite de ter-
ça-feira, 22/04, devido ao 
feriado, foi marcada pela 
aprovação de três moções. 
Com a ausência do presi-
dente Vaguinho Daré, os 
trabalhos foram conduzi-
dos pelo vereador Nei Ber-
toldo, que é vice-presiden-
te da Mesa Diretora. 

De autoria da verea-
dora Bete, foi aprovada 
Moção de Apoio a todos 
os usuários do IPE Saúde, 
com o objetivo de apoiar 
a criação de uma CPI em 
âmbito estadual para in-

vestigar a instituição. A 
moção destaca o crescente 
descontentamento entre os 
servidores públicos esta-
duais em relação aos altos 
custos e à baixa qualidade 
dos serviços prestados. A 
falta de opções de atendi-
mento médico nas regiões 
do interior e a necessidade 
de deslocamento até a ca-
pital para obter cuidados 
básicos são apontadas 
como problemáticas que 
afetam diretamente a vida 
dos usuários e seus depen-
dentes. 

Proposta pelo vereador 
Laércio Zancan, a segunda 
moção manifesta apoio ao 
Projeto de Lei 1087/25, do 

Governo Federal, que pre-
vê a isenção do Imposto de 
Renda para pessoas com 
rendimento mensal de até 
R$ 5 mil.

Também foi aprovada 
a Moção de Repúdio ao 
Decreto-Lei n.º 36, de 28 
de março de 2025, editado 
pelo Governo Italiano, que 
restringe severamente o 
direito ao reconhecimento 
da cidadania italiana para 
descendentes de italianos 
nascidos fora da Itália. O 
decreto impõe exigências 
inéditas e discriminató-
rias, como a obrigatorie-
dade de residência prévia 
dos genitores em território 
italiano. 

Aprovação de Proje-
to para continuidade do 
“Olho Vivo”: a proposi-
ção autoriza o Poder Exe-
cutivo a repassar recursos 
e fi rmar Termo de Parceria 
com o Conselho Pró-Segu-
rança (CONSEPRO) para 
dar continuidade ao Pro-
jeto Olho Vivo. O repasse 
será destinado à manuten-
ção dos pontos de vídeo e 
da sala de monitoramento 
do projeto.

Vereadores de Marau aprovam 
três moções e um projeto

Sessão foi realizada no dia 22/04

Informativo da 15ª sessão ordinária realizada no dia 14 de abril de 2025 
- Ata da Sessão Ordinária Nº 14/2025 – Aprovada por unanimidade
- Projeto de Lei Nº16/2025 – Autoriza o município integrar a Copa Regio-
nal ERS-129 de bochas, repassar recursos fi nanceiros quando necessário e 
dá outras providências. Projeto de lei aprovado por unanimidade.
- Projeto de Lei Nº 17/2025 – Institui incentivo campanha fi scal de no 
município de Casca, autoriza e institui prêmios e dá outras providências. 
- Projeto fi cou na casa para a análise da comissão responsável. Projeto de 
Lei aprovado por unanimidade
- Projeto de Lei Nº 18/2025 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
temporariamente, caráter contratar em emergencial, mediante processo 
seletivo simplifi cado, operários e operadores de máquinas, e dá outras 
providências. Projeto fi cou na casa para a análise da comissão responsá-
vel.
- Moção de aplausos Nº07/2025 – “Moção de aplausos a todas as escolas 
do município de Casca pela conquista da classifi cação ouro do Selo Na-
cional Compromisso com a Alfabetização. Moção de autoria do vereador 
Alex Piano aprovada por unanimidade.

Informativo da 16ª sessão ordinária realizada no dia 16 de abril de 2025 
- Resolução de mesa Nº05/2025 – Dispõe sobre a troca de horário da 16º 
Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores e dá outras provi-
dências.
- Ata da Sessão Ordinária Nº 15/2025. Ata aprovada por unanimidade
- Projeto de Lei Nº 18/2025 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
temporariamente, caráter contratar em emergencial, mediante processo 
seletivo simplifi cado, operários e operadores de máquinas, e dá outras 
providências. Projeto de Lei aprovado por unanimidade.

A Câmara reforça que as sessões são públicas e presenciais, e convida toda 
a comunidade a comparecer, acompanhar os trabalhos legislativos e exercer 

plenamente o direito à participação cidadã.
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Isabel Cristina Pinto 

- Advogada 
- Procuradora Jurídica Municipal  
- Pós-Graduada 
- MMBA em Licitações e 
  Contratos Administrativos

Sancionada em março de 2024, a Lei nº 14.826 estabelece a 
parentalidade positiva e o direito ao brincar como estra-
tégias para prevenir a violência contra crianças. A norma 

reforça a responsabilidade conjunta do Estado, da família e 
da sociedade na formação de vínculos afetivos saudáveis, no 
respeito à infância e na garantia do pleno desenvolvimento 
infantil.

Mais que um método, a parentalidade positiva é um com-
promisso com o respeito e o cuidado na criação dos filhos, pri-
vilegiando vínculos afetivos e escolhas educativas conscientes, 
sem recorrer à punição ou à negligência. Já o brincar, agora 
reconhecido como direito fundamental, é promovido como 
atividade essencial para o desenvolvimento físico, emocional, 
cognitivo e social da criança.

A aplicação efetiva da lei exige políticas públicas interseto-
riais, mas também atuação técnica e ética por parte dos profis-
sionais do Direito — sobretudo em litígios familiares. Ques-
tões como guarda, convivência, alienação parental e medidas 
protetivas exigem sensibilidade, conhecimento e responsabi-
lidade.

Cada caso carrega suas particularidades e merece atenção 
individualizada. Nesses contextos, o(a) advogado(a) desem-
penha papel essencial na defesa do melhor interesse da crian-
ça, buscando soluções equilibradas e respeitosas. Também é 
indispensável que todos os envolvidos — famílias, profissio-
nais e instituições — ajam com empatia, ética e moralidade.

Em momentos delicados da vida familiar, contar com orien-
tação jurídica qualificada pode fazer toda a diferença para al-
cançar soluções justas, humanas e duradouras.

PARENTALIDADE POSITIVA E DIREITO AO BRINCAR: 
UM NOVO MARCO NA PROTEÇÃO À INFÂNCIA

Isabel - OAB/RS 108.102

Érica - OAB/RS 125.949                                  

Rua Bento Gonçalves, 59 

 Edifício São Lucas  | Sala 404 | Centro | Marau

(54) 9 9147 1208

(54) 9 9256 3246

pintoesantoriadv cps.adv404@gmail.com



JORNAL FATO REGIONAL -  25 DE ABRIL DE 202518 GERAL

Estupro e importunação sexual são crimes distintos, embora 
muitas vezes confundidos pela semelhança na violação da 
liberdade e dignidade sexual da vítima. Ambos estão pre-

vistos no Código Penal brasileiro, mas possuem elementos jurídi-
cos e penas diferentes. Compreender suas diferenças é essencial 
tanto para a proteção das vítimas quanto para a correta aplicação 
da lei.

O crime de estupro, previsto no artigo 213 do Código Penal, 
ocorre quando há conjunção carnal ou qualquer outro ato libi-
dinoso mediante violência ou grave ameaça. Ou seja, exige que 
o agressor use força física ou intimidação para forçar a vítima a 
praticar, permitir ou suportar ato de natureza sexual. A pena pre-
vista é de 6 a 10 anos de reclusão, podendo ser aumentada em 
casos de lesões, gravidez, vítimas vulneráveis ou morte.

Já a importunação sexual foi tipificada em 2018, com a Lei nº 
13.718, e está prevista no artigo 215-A do Código Penal. Trata-
-se de praticar ato libidinoso contra alguém, sem consentimento, 
com o objetivo de satisfazer a própria lascívia ou a de terceiros. 
Diferente do estupro, não há necessidade de violência ou ame-
aça. Exemplo clássico é o caso do “encoxador” em transportes 
públicos. A pena é de 1 a 5 anos de reclusão, sendo crime de ação 
penal pública incondicionada.

A principal diferença entre os dois crimes está no modo de 
execução e no grau de violência. O estupro exige violência ou 
grave ameaça e envolve uma ofensa mais intensa à integridade 
sexual da vítima. A importunação, por sua vez, ocorre de forma 
sorrateira, sem o uso de força, mas ainda assim viola a dignidade 
sexual da pessoa, sendo igualmente grave e reprovável.

Ambos os crimes têm natureza sexual e causam profundo 
abalo psicológico à vítima. A legislação brasileira evoluiu nos úl-
timos anos para reconhecer e punir condutas antes tidas como 
menos relevantes, fortalecendo a proteção à liberdade sexual. De-
nunciar essas condutas é fundamental para interromper o ciclo 
de violência e garantir responsabilização dos agressores.

Em resumo, enquanto o estupro envolve violência ou ameaça 
e atos mais invasivos, a importunação sexual se caracteriza por 
atos sem consentimento, mas sem agressão física direta. Ambos 
são crimes e devem ser combatidos com seriedade, garantindo o 
amparo legal e psicológico às vítimas.

Rua Darwin Marosin, 166, sala 301Edifício Primes Ofce | MARAU RS

(54) 2241 0130

ESTUPRO X IMPORTUNAÇÃO SEXUAL: 
DIFERENÇAS LEGAIS E CONSEQUÊNCIAS PENAIS

Rafael Mattana
Advogado

Adriane Perin de Oliveira 
é eleita presidente da Famurs

Conselho de Administração da Famurs
Presidente: Adriane Perin de Oliveira (Progresistas) / Nonoai - AMNG 

Vice-presidentes
Geverson Zimmermann (PSDB) / Estação - AMAU
Jonas Fernando Hauschild (PDT) / Tucunduva - AMUFRON
Luis Henrique Vedovato (MDB) / Imbé - AMLINORTE
Luiz Fernando Mainardi (PT) / Bagé - ASSUDOESTE
Márcia Raquel Rodrigues Presotto (UNIÃO BRASIL) / Novo Barreiro - 
AMZOP
Tiago Manoel Ferreira Michelon (PL) / Vespasiano Corrêa - AMAT
Volmar Telles do Amaral (PP) / Saldanha Marinho – AMAJA

Conselho Fiscal
Carine Isabel Schwingel / Estrela - AMVAT / Presidente - 26 votos
Vannei Mafissoni / Marcelo Ramos - AMAU / 1º titular - 25 votos 
Arlei Luís Tomazoni / Três Passos - AMUCELEIRO / 2º titular - 21 votos
Michael Kuhn / Selbach - AMAJA / 1º suplente - 18 votos
Adilson Adam Balestrin / Seberi - AMZOP / 2º suplente - 18 votos
Gilberto Domingos Menin / Porto Xavier - AMM / 3º suplente - 17 votos

A Famurs realizou na terça-feira 
(22/04) a eleição para legitimar os 
nomes dos indicados pelos parti-

dos políticos que irão integrar o Conselho 
de Administração da entidade para a Ges-
tão 2025/2026. Com 213 votos, a prefeita 
de Nonoai, Adriane Perin de Oliveira, foi 
oficialmente eleita como próxima presiden-
te da Casa Municipalista Gaúcha. Ao todo, 
foram contabilizados 217 votos, sendo que 
brancos e nulos somaram quatro pontos. 

A prefeita de Nonoai foi escolhida pelo 
Progressistas para presidir a Famurs até 
abril de 2026. Ela será a primeira mulher a 
comandar a entidade. Sua posse, junto aos 
sete vice-presidentes, acontecerá no dia 7 
de maio, na Associação Comercial, Cultural 
e Industrial de Erechim (ACCIE), durante a 
programação do 43º Congresso de Municí-
pios do RS.  Em seu discurso após o resulta-
do, Adriane reforçou que antes de qualquer 
título ou honraria, ela é como os demais 
prefeitos: alguém que tem a oportunidade 
de melhorar a vida das pessoas no muni-
cípio onde elas vivem. A presidente eleita 
também ressaltou que sabe que os desafios 

são gigantes, e que irá trazer para sua ges-
tão, os anseios e angustias que presenciou 
durante suas visitas aos municípios duran-
te a eleição interna do partido. “Em cada vi-
sita pedi uma oportunidade, assim como fiz 
em Nonoai, para estarmos juntos, prefeitos 
e prefeitas, fortalecidos, firmes como enti-
dade representativa. A Famurs, sob a nossa 
gestão, será marcada pelo diálogo, conver-
gência, transparência nas ações, clareza nas 
decisões, pelos interesses dos municípios, 
sejam eles grandes ou pequenos, firmes, 
mas jamais sem perder a ternura”, afirmou. 

Adriane Perin substituirá o atual presi-
dente, Marcelo Arruda (PRD), ex-prefeito 
de Barra do Rio Azul. Sua indicação obe-
dece a um acordo firmado entre os partidos 
com mais prefeitos no estado. Estabelecido 
em 2005, o acerto determina o rodízio de le-
gendas na direção da entidade entre 2025 
e 2028. Como o Progressistas foi o primei-
ro partido com maior número de prefeitos 
eleitos no RS em 2024, obteve o direito de 
escolher o presidente da Famurs em 2025. 
O MDB, o PDT e PL também irão compor 
o rodízio. 

Eleição para legitimar os nomes dos indicados foi realizada no dia 22/04

ESTADO
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* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos

Ofertas válidas até segunda-feira, 28/04
ou enquanto durarem os estoques.

Imagens meramente ilustrativas* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos

Ofertas válidas até segunda-feira, 28/04
ou enquanto durarem os estoques.

Imagens meramente ilustrativas
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Poder Legislavo presente no Jantar 
Italiano de aniversário do município 

Siga a página @CamVerStoPalma no Facebook 
para ter acesso a outras informaçõesAs sessões plenárias são realizadas nas terças-feiras, a parr das 19h

a noite de sábado, dia 29 de março, foi realizado o Jantar Italiano, que encerrou as Ncomemorações do mês de aniversário de 33 anos de emancipação político-
administrativa de Santo Antônio do Palma/RS. O presidente do Legislativo vereador 

Benildo Antônio Grando marcou presença no evento, juntamente com os vereadores Cesar 
Semanski, Luiz Sberse, Andressa Marcynski, Juliane Marczinski, Nilsa Pressi, Catarina Grochot, 
Juarez Mattiello e Claudiomiro Rigo.

     O jantar italiano foi um sucesso de público, com excelente cardápio tradicional italiano, boa 
música, sendo um momento agradável e que acima de tudo busca realizar esse resgate e 
manter vivas as raízes italianas, pois a cultura italiana em nosso município é muito forte.
Parabenizamos os organizadores, sendo a Escola Estadual de Ensino Médio Padre Aneto Bogni 
juntamente com o Clube de Mães Flecha de Ouro.

     Participaram representando as entidades a diretora da Escola Estadual de Ensino Médio 
Padre Aneto Bogni, Marcia Trentin, a presidente do Clube de Mães Flecha de Ouro, Clecir Maria 
Risson, e a presidente do CPM, Jaqueline Bianchi. A animação do evento ficou por conta do 
Grupo Passiones. 

SANTO A. DO PALMA

Governo Federal reconhece situação 
de emergência no município

O Governo Federal reco-
nheceu oficialmente a 
situação de emergên-

cia causada pela grave seca em 
Santo Antônio do Palma. Essa 
confirmação foi formalizada pela 
Portaria nº 1.172, publicada no 
Diário Oficial da União em 16 de 
abril de 2025. O reconhecimento 
ocorreu após um decreto muni-
cipal emitido em fevereiro, que já 

indicava a seriedade da situação.
Para os moradores afetados 

de Santo Antônio do Palma, essa 
medida vai além de um simples 
ato burocrático. É uma oportuni-
dade para o município acessar o 
apoio essencial do Governo Fe-
deral. Com esse reconhecimento, 
o governo municipal pode buscar 
recursos da União, fundamentais 
para a implementação de ações 

emergenciais, incluindo suporte 
direto aos agricultores que en-
frentam perdas significativas e 
iniciativas para lidar com a crise 
hídrica que afeta o cotidiano de 
todos.

A Defesa Civil Municipal está 
desempenhando um papel im-
portante na coordenação dessas 
ações emergenciais. O órgão está 
trabalhando em estreita colabo-
ração com o Governo Municipal 
para implementar medidas que 
minimizem os impactos da seca 
e garantam a segurança e o bem-
-estar da população.

“O Governo Municipal está 
ativamente empenhado em en-
contrar soluções rápidas e efica-
zes para minimizar os impactos 
da seca. Nosso compromisso com 
os santoantonienses é absoluto. 
Cada esforço será empreendido 
para garantir que as necessidades 
da população sejam atendidas e 
que nossa comunidade enfrente 
esse desafio com união, resiliên-
cia e esperança”, destaca o prefei-
to Gilberto Szimanski.

Município decretou situação de emergência devido à estiagem em fevereiro

Na próxima terça-feira, 29/04, 
o Governo Municipal de San-
to Antônio do Palma, em par-

ceria com a Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente e EMA-
TER, promovem um curso de cultivo 
de morango em substrato.

A formação acontecerá no Centro 
de Convivência e contará com uma 
programação ao longo de todo o dia, 
contemplando todas as etapas do cul-
tivo morangueiro, entre elas: estrutu-
ra produtiva, substrato, variedades, 
irrigação, nutrição, plantio, manejo, 
controle de pragas e doenças. 

Além das palestras ministradas 
pelos engenheiros agrônomos, Virgí-
nia C. V. Grandi e Rodrigo Batistela, 
o curso inclui a visitação técnica em 
propriedades do município. O evento 
é voltado aos produtores de morango 
do município e interessados em in-
gressar na atividade.

Curso sobre 
cultivo de morango 
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Sarau Literário foi realizado no muncípio

CAMARGO

No dia 17 de abril aconteceu o 
Sarau Literário no município 
de Camargo, um momento 

especial, repleto de alegria e encanta-
mento para as crianças das escolas 
municipais. O evento contou com a 
presença da escritora Luciana San-
son, autora do livro Luz de Seda, uma 

obra delicada que narra a história de 
amor e afeto entre ela e sua avó.

Inspirados pela leitura, os alunos re-
alizaram lindas apresentações e pro-
duziram trabalhos artísticos que per-
maneceram expostos ao longo do dia, 
enchendo o ambiente de cor, criativi-
dade e emoção.

A magia ficou ainda maior com a vi-
sita do coelhinho da Páscoa, que dis-
tribuiu presentes e espalhou sorrisos 
entre os pequenos. Foi um verdadeiro 
encontro entre literatura e imagina-
ção — um dia para celebrar o poder 
das palavras e o talento dos nossos pe-
quenos grandes leitores.

este 1º de Maio, a 

NPrefeitura de Camargo 
presta uma 

homenagem a todos os 
trabalhadores e trabalhadoras 
que, com dedicação, esforço 
e coragem, constroem 
diariamente o desenvolvimento 
do nosso município.
Nosso reconhecimento e 
gratidão a você, trabalhador e 
trabalhadora, que faz a 
diferença todos os dias.

FELIZ DIA DOS
TRABALHADORES

Mensagem da Administração 
Municipal de Camargo
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Júlio César 
Borella Borges

Comentarista esportivo

Taça Farroupilha Norte: o La-
goa Futsal é o líder 100% de apro-
veitamento, venceu seus 03 jogos, 
soma 09 pontos. A seguir Ibira, 
Age, ASF, AMF, Tapejara e Sercca. 
Critérios de desempate: a. confron-
to direto; b. maior n. de vitórias; c. 
menor n. de gols sofridos; d. maior 
n. de gols assinalados; e. menor n. 
de cartões vermelhos recebidos; f.  
menor n. de cartões amarelos rece-
bidos; g. sorteio.

AMF: a equipe marauense faz 
uma campanha irregular, perdeu 
seus jogos fora de sua casa para o 
Tapejara e Lagoa Futsal, em casa 
empatou com o Ibira e venceu o 
Sercca. Precisa vencer suas duas 
próximas partidas, contra a AGE 
em Guaporé e ASF em Marau. Aos 
poucos a equipe vem adquirindo 
um melhor conjunto e crescendo 
na competição.

Campeonato Brasileiro:
Internacional: iniciou bem em-

patando com Flamengo e Fortale-
za fora de casa. Venceu o Cruzeiro 
no Beira Rio, perdeu em casa para 
o bom Palmeiras, e o último jogo 
empatou com o Grêmio na Arena. 
Se distanciou dos líderes, precisa 
vencer os próximos compromissos. 
Está sentido o acúmulo de jogos, 
vá- rios jogadores estão apresen-
tando estafa muscular e tem que 
serem poupados.

Grêmio: está na zona de rebai-
xamento, seu início de brasileirão 
está sendo preocupante. O treina-
dor Quintero foi demitido após a 
derrota de goleada para o Miras-
sol por 4 a 1. Com treinador interi-
no fez uma boa partida no Grenal. 
Mudou, de um time apático para 

uma equipe que lutou do início 
ao fim. O torcedor gremista espe-
ra numa reação da equipe. A Dire-
ção contratou Mano Meneses para 
o comando técnico da equipe

Favoritos: em nossa opinião, 
mesmo sendo no início da com pe-
tição podemos listar; Palmeiras, Fla-
mengo, Corinthians, Fluminense, 
Internacional, São Paulo são os pos-
tulantes a Liberta- dores a ao título.

Taça Libertadores da Améri-
ca: O Internacional empatou em 1 a 
1 com o Bahia em Salvador, e ven-
ceu o Atlético Nacional da Colôm-
bia por 3 a 0 no Beira Rio Volta a 
jogar em Porto Alegre frente o Na-
cional do Uruguai, precisa vencer 
para continuar na liderança da cha-
ve. Lembran do que dois passam 
para a próxima fase, e o terceiro co-
locado disputará a Sulamericana.

Taça Sulamericana: o Grêmio 
venceu suas duas partidas, não 
convenceu mas somou os seis pon-
tos. Fez 2 a 1 no Sportivo Luque-
nho no Paraguai e 2 a 0 no Atléti-
co Grau na Arena. Joga agora na 
Argentina com o Godoy Cruz atu-
al líder da chave, lembramos que 
somente uma equipe passa para a 
próxima fase.

Copa do Brasil: na próxima se-
mana teremos início a terceira fase. 
Dia 29.04 o Internacional enfrenta o 
Maracanã do Ceará no Beira Rio e 
o jogo da volta dia 22.05. O Grêmio 
joga a primeira no Alagoas frente 
o CSA dia 30.04 e a volta dia 20.05 
na Are- na. Teoricamente a dupla 
Grenal são favoritos a classificação 
para a próxima fase, mas não se es-
queçam que a Copa do Brasil prega 
muitas surpresas aos clubes maio-
res.

ESPORTE NA REGIÃO E ESTADO

Confira a programação: 
Sexta-feira / 25/04
• 16h30 – Credenciamento e recepção dos participantes
• 17h às 18h – Curso Infanto-Juvenil com Shihan Ugo Arrigoni
• 18h30 – Fotografia oficial
• 19h às 20h30 – Curso Adulto com Shihan Ugo Arrigoni
• 20h45 – Fotografia oficial
• 21h – Encerramento
 Sábado / 26/04
• 08h30 – Credenciamento de árbitros, dirigentes e atletas
• 09h – Cerimônia oficial de abertura
• 09h30 às 17h30 – Competições
• 18h – Cerimônia de encerramento com premiações e agradecimentos
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Marau sediará o XXVIII Cam-
peonato Estadual de Karatê-
-Do Tradicional nos dias 25 e 

26 de abril, no Ginásio Municipal Jatir 
Francisco Foresti. Na ocasião, também 
ocorrerá o curso com Ugo Arrigoni 
Shihan (8º Dan ITKF), um dos nomes 
da história do Karatê no Brasil. 

O campeonato será no sábado, 
26/04, com início às 9h, contemplando 
as categorias infantil, juvenil, adulto e 
master. O ingresso para quem deseja 
acompanhar as atividades é 1 kg de 
alimento não perecível, que será desti-
nado à AMPD - Associação Marauen-
se de Pessoas com Deficiência. 

AMF vence na Taça Farroupilha 
e entra na briga pela classificação

Na próxima rodada, a AMF vai até Guaporé enfrentar a AGE

Estadual de Karate-Do 
será realizado em Marau

A Associação Ma-
rauense de Fut-
sal – AMF, ven-

ceu a primeira na Taça 
Farroupilha Norte no 
clássico regional contra 
o Sercca de Casca. A par-
tida disputada na quin-
ta-feira, 17/04, em casa, 

encerrou em 2x1 para os 
marauenses. 

O Sercca virou o pri-
meiro tempo ganhando 
com gol de Ceará. Mas 
a AMF voltou melhor 
e nos primeiros cinco 
minutos virou o jogo e 
manteve a vantagem até 

o final. Os gols que ren-
deram a vitória da AMF 
foram marcados por 
Pastor e Samuel. 

Com o resultado, a 
AMF subiu para a quinta 
colocação, tendo quatro 
pontos. Apenas os qua-
tro melhores colocados 
avançam para a semi-
final.  O time de Marau 
está há dois pontos do 
quarto colocado, a ASF 
de Serafina Corrêa.

Na próxima rodada, 
a AMF vai até Guaporé 
enfrentar a AGE, no sá-
bado, 26/04, às 20h. Em 
Marau, a AMF volta a 
jogar contra a ASF no 
dia 30/04, fechando a 
primeira fase da compe-
tição.

Partida disputada em casa encerrou com placar de 2 X 1
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Tudo o que o seu carro precisa em um único lugar!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus - películas
som - alarme - injeção eletrônica - mecânica em geral (54) 3359-1707

Av. Farroupilha, 1006, Vila Maria - RS

Rua Gal. Flores da Cunha, 254 
Sala 2 - Vila Maria - RS

Fone: (54) 3359-1527

(54) 3359 1287
(54) 9 9955 5395

Av. Farroupilha, Vila Maria

Restaurante, pizzaria e hotel

Avenida Farroupilha 
(54) 3359-1010

Rua Irmãos Busato, 119 

Centro Vila Maria

BONSNEGÓCIOS!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus
injeção eletrônica - mecânica em geral

Rua General Flores da Cunha, 136
Centro, Vila Maria - RSFone: (54) 3359-1188

.



RS 324, Distrito Industrial, Vila Maria/RS
54 3359.1254 / 3359 2500 / 99106 6612

MARAU

Na terça-feira, 
15 de abril, o 
Hospital Cris-

to Redentor, repre-
sentado pelo diretor 
Executivo Marcelo 
Borghetti, a arquiteta e 
Coordenadora de Pro-
jetos Juliana Cichelei-
ro, e a gerente de En-
fermagem Ana Paula 
Chaves, realizou uma 
visita técnica ao Hos-
pital Israelita Albert 
Einstein, em São Paulo, 

considerado a melhor 
instituição de saúde da 
América Latina. 

A comitiva teve 
como objetivo conhe-
cer inovações em in-
fraestrutura hospitalar, 
gestão assistencial e 
tecnologias aplicadas à 
saúde.

“A troca de expe-
riências e o contato 
direto com práticas 
de referência nacional 
trouxeram importan-

tes insights para o fu-
turo do Hospital Cristo 
Redentor”, ressaltou 
Marcelo. 

De acordo com a 
equipe, a visita reforça 
o alinhamento da ins-
tituição na busca por 
qualidade e humani-
zação, e em breve, no-
vidades poderão ser 
implementadas para 
otimizar os serviços e 
aprimorar o cuidado 
com os pacientes.

1 Aceviton 1g (10 comprimidos) – R$ 9,99 
2 Nevralgex Dip 1g (10 comprimidos) – R$ 11,99
3 Nevralgex (30 comprimidos)  – R$ 12,99
4 Nevralgex DC (20 comprimidos)  – R$ 14,99 
5 Loratamed 10mg (12 comprimidos) – R$ 6,99 
6 Cinegripe (20 comprimidos) – R$ 13,99
7 Ciogex 3 mg (10 pastilhas) – R$ 15,99
8 Ciogex 1,5 mg/ml spray - R$ 16,99
9 Cimegripe 20 ml - R$ 16,99

1 2 3 4

Rua General Flores da Cunha, 259 - Sala 01  | Centro - Vila Maria ((5544))  99  99994444  44773366

5 6 7

8 9

Representantes do HCR realizam visita 
técnica ao Hospital Albert Einstein

Diretor Executivo Marcelo Borghetti destacou importância da troca de exxperiências

Comitiva teve como objetivo conhecer inovações em infraestrutura hospitalar


